
 
 

 
ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA NÚMERO 276/2023 DE LA JUNTA DE FACULTAD DE 
CIENCIAS DE LA DOCUMENTACIÓN Y COMUNICACIÓN 
 
 
Día y hora de la reunión: comienza el 17 de febrero de 2023 a las 10:15 horas.  
 
Lugar: Sala de Usos Múltiples de la Facultad de Ciencias de la Documentación y la Comunicación. 
 
Asistencia/Ausencia:  

Miembros natos:  
Decano D. Daniel Martín Pena  Asistencia 
Vicedecana Ordenación Académica y Empleo Dª. Rocío Gómez Crisóstomo Asistencia 
Vicedecana RR. II. y Comunicación Dª. María García García Asistencia 
Vicedecana Estudiantes y Extensión Cultural Dª. Luz María Romo Fernández Asistencia 
Secretario Docente D. Javier Trabadela Robles  Asistencia 
Administradora del Centro Dª. Mercedes Rodríguez Trenado Ausencia 
Delegado de Centro  D. Miguel Ángel Ballester Gómez Asistencia 
Subdelegado de Centro D. Hernán Álvarez Gaitán Asistencia 
   

 

Profesorado:  
D. José Luis Bonal Zazo Ausencia 
D.  Jorge Caldera Serrano Asistencia 
Dª. Mª. Victoria Carrillo Durán Asistencia 
Dª. Cristina Faba Pérez Asistencia 
D. Joaquín A. García Muñoz Ausencia 
D. Vicente P. Guerrero Bote Asistencia 
D. José Luis Herrera Morillas Ausencia 
Dª. Cristina López Pujalte Asistencia 
Dª. Tatiana Millán Paredes Ausencia 
Dª. María Victoria Nuño Moral Asistencia 
Dª. Mª. Pilar Ortego De Lorenzo Cáceres Asistencia 
Dª. Margarita Pérez Pulido Ausencia 
Dª. Soledad Ruano López Ausencia 
Dª. Carmen Solano Macías Asistencia 
D. Agustín Vivas Moreno Ausencia 
D. Felipe Zapico Alonso Ausencia 
 

 

 

Facultad de Ciencias de la Documentación 
y la Comunicación 

 



 
Representantes de Departamento:  
Arte y CC. Del Territorio D. José Maldonado Escribano Asistencia 
Matemáticas D. José Manuel Fernández Barroso Ausencia 
Información y Comunicación Dª. Mª del Rosario Fernández Falero Asistencia 
Dirección de Empresas y Sociología Dª. Eva María Pérez López Ausencia 
Historia D. Francisco Rico Callado Ausencia 
Ingeniería de Sistemas Informáticos y 
Telemáticos 

D. Jesús Mª. Álvarez Llorente Asistencia 

Filología Inglesa  Dª. Jennifer de la Salud Ruiz Morgan Asistencia 
Filología Hispánica y Lingüística General  D. David Carmona Centeno Asistencia 

 

Representantes del Personal de Administración y Servicios:  
Dª. Mª. Alicia Millán Mínguez Asistencia 

 

Representantes de Alumnos:  
Dª. Alba Alcázar Crespo Ausencia 
D. Alberto Gallego Palacios  Ausencia 
Dª. Míryam Ginés López Ausencia 
Dª. Andrea Jiménez Rosado Asistencia 
Dª. Marta Lorenzo Martín Ausencia 
D. Daniel Soleto Martín Ausencia 
Dª. Isabel Vivas Parras Ausencia 
  
Invitados asistentes a la Junta de Facultad  
D. Faustino Hermoso Ruiz  
  
 
Orden del día: 
1. Aprobación, si procede, de informe sobre solicitud de cambio de adscripción de centro de 
profesorado 
2. Asuntos de trámite 
3. Informe del Decano 
4. Preguntas y sugerencias 
 
 
A. Deliberaciones. 
 
El Decano abre la sesión. 

Informa sobre que los docentes Agustín Vivas, José Luis Bonal y Soledad Ruano excusan asistir. 

1. Aprobación, si procede, de informe sobre solicitud de cambio de adscripción de centro de 
profesorado 
 
El Decano explica que el Vicerrectorado de Profesorado ha solicitado informe de Junta de 
Facultad respecto a la solicitud de cambio de adscripción de centro de la profesora Dª. Rosa 
María Macarro Asensio (Dpto. de Filología Inglesa) desde la Facultad de Formación del 
Profesorado a la Facultad de Ciencias de la Documentación y la Comunicación. 
La propuesta desde el Decanato es que el informe sea favorable. 



 
Se abre un turno de palabra. Nadie solicita intervenir. 
 
Se procede a la votación del informe y, sin votos en contra, ni abstenciones, se aprueba por 
unanimidad que el informe sea favorable. 
 
 
2. Asuntos de trámite 
 
El Decano explica que ha llegado una solicitud de tutela académica y reserva de aula para un 
título propio. En concreto se trata del curso titulado “Digitalización y Conservación del 
Patrimonio Documental”, dirigido por el profesor de la Facultad Agustín Vivas. Es un curso 
modular de 32 créditos en modalidad híbrida. En la Facultad se impartirían 8 créditos y el 
número de estudiantes se estima en 15. 
 
Se abre un turno de palabra. No hay ninguna petición de palabra. 
 
Se procede a la votación. Sin votos en contra ni abstenciones, se aprueba por unanimidad. 
 
 
3. Informe del Decano 
 
El Decano informa acerca de las próximas Jornadas de Puertas Abiertas, que tendrán lugar entre 
28 de febrero y el 2 de marzo. Se pedirá la colaboración en la difusión.  

También recuerda que, en una Junta de Facultad anterior, se aprobó la eliminación del 
prerrequisito de tener los tres primeros cursos aprobados para poder matricularse en las 
prácticas externas curriculares. Sigue su curso en la ANECA tras aprobarse también en Consejo 
de Gobierno. Entretanto, el Decano recibió llamadas de padres indicando que sus hijos se 
quedaban sin la beca porque aún no tenía efecto (hasta el curso 2023-24). El Decano hizo las 
consultas oportunas a los distintos órganos implicados y se ha acordado establecer un periodo 
transitorio de matriculación de las prácticas (que ha beneficiado a un total de 22 estudiantes). 
Se han matriculado y se ha llevado a cabo la adjudicación de los centros de prácticas en el día 
anterior a la sesión de Junta de Facultad. 
 
El Decano continua su informe refiriéndose a la reunión mantenida, junto con la Vicedecana de 
Ordenación Académica y Empleo, Rocío Gómez, con el OAR (Organismo Autónomo de 
Recaudación) de la Diputación de Badajoz. En el OAR están muy interesados en poder becar o 
contratar a estudiantes de la carrera de INDO porque están en un proceso de automatización de 
sus procesos y procedimientos. Se está estudiando de qué manera se puede implicar la Facultad 
en esa oferta. El primer paso es que el OAR se va a ofertar como nuevo centro de prácticas, de 
modo que una alumna va a ir a hacer las prácticas curriculares allí. 
 
Ha habido una reunión con la Consejera de Cultura, Turismo y Deporte. Se viene trabajando 
desde hace tiempo, junto con la Vicedecana de Estudiantes y Extensión Cultural, Luz María 
Romo, en dinamizar la Biblioteca. A partir de marzo se va a empezar a convocar a las distintas 
comisiones relacionadas porque la Biblioteca es un centro de interés para el Decanato. Se prevé 
poder utilizar la Biblioteca como un espacio flexible, dinámico, en el que poder organizar muchas 
actividades abierta a otros universitarios y personas de la ciudad. A la Consejera le pareció muy 
buena idea y se está intentando conseguir una beca de una persona de INDO que pudiera 
encargarse de estas cuestiones, en coordinación con la Vicedecana y el personal de la Biblioteca. 



También se ha tenido una reunión con el Director de la Editora Regional y estuvieron 
conversando sobre el FILE (Festival Internacional de Literatura en Español). Hay muchas 
actividades que vinculan la literatura y el periodismo y se planteó la posibilidad de fletar un 
autobús para que estudiantes de la Facultad pudieran asistir a algunas charlas. 
 
La Vicedecana de Ordenación Académica y Empleo, Rocío Gómez, y el Decano mantuvieron en 
la Facultad una reunión con la Directora de Estrategia y la Directora de Informativos de Canal 
Extremadura. Se ha conseguido mantener la oferta de plazas de prácticas en el Ente. También 
se habló de que pudieran participar, a través del SEPYE, en el programa de estancias en 
empresas y así poder tener a estudiantes contratados. Asimismo, se planteó la posibilidad de 
recuperar el Festival Creaavi, que tenía lugar en la facultad hace años, de modo que pudieran 
participar estudiantes y profesores y se pudiera dar difusión de los mejores trabajos de 
estudiantes. 
 
Informa también sobre la reunión con el Gerente y Vicegerente de la UEx, a la que asistieron la 
Administradora, Mercedes Rodríguez, el Conserje, Julio Lozano y el Decano. Se le plantearon las 
distintas problemáticas y la percepción es que la reunión fue bastante positiva. 
 
Continúa el informe agradeciendo a los profesores Javier Trabadela y Soledad Ruano, que 
sustituyeran al Decano y a la profesora Macarena Parejo, en la visita realizada a medios de 
comunicación y la RAE en Madrid, en el marco del Aula Juan Luis Cebrián. Afirma que la visita 
fue todo un éxito y entiende que hay que repetir este tipo de actividades. Se está pendiente de 
la renovación del Aula Juan Luis Cebrián. 
 
Quiere informar sobre las actividades culturales que tendrán lugar este segundo semestre en la 
Facultad. Se vuelve a repetir el Aula de Teatro a petición de los participantes que querían 
continuar y también hay un curso coordinado por el profesor Javier Trabadela sobre la 
elaboración de cortometrajes. Por último, se va a llevar a cabo el Extremlab (23/02 al 05/03) y 
se celebrará la II edición de las Jornadas Revelando Conflictos (1-2/03). 
 
 
4. Preguntas y sugerencias 
 
El profesor José Maldonado dice que, en relación con el Extremlab, los grupos que van a poder 
participar son bastante reducidos. Lo dice porque están presentes los representantes de 
estudiantes y les anima a que se haga difusión. Se están cubriendo rápido las plazas y les 
recomienda que se apunten rápido y así puedan optar a las plazas porque no son muchas. 
El Decano agradece la sugerencia y le agradece también que diera la posibilidad de difusión del 
Extremlab en su clase (dice que la directora del proyecto, Patricia Sánchez, quedó muy 
contenta). 
 
El Delegado de estudiantes, Miguel Ángel Ballester, recoge la petición del profesor Maldonado. 
Explica que desde el Consejo de estudiantes se quiere comentar dos aspectos negativos que se 
han producido en las últimas dos semanas. El primero es el problema técnico que está habiendo 
con la red wifi Eduroam, ya que hay interrupciones y bajadas de intensidad de la cobertura de 
la red. El segundo referido al aula de contenidos digitales, en la que hay ordenadores que no 
funcionan y auriculares estropeados.  
Además. El Delegado explica lo que tienen previsto hacer para la Jornada de Puertas Abiertas. 
El Decano le agradece su implicación. Respecto a la red, comenta que se puso un CAU desde 
Decanato y nos dijeron que la red estaba bien y que, de repetirle las incidencias, fuera el usuario 
concreto que tuviera el problema el que planteara el CAU (el Secretario Académico explica cómo 
se debe hacer a través del chat de la reunión virtual). En relación con el aula de contenidos 



digitales, el Decano comunica que ya se dispone de presupuesto y se va a proceder a la compra 
de 28 equipos informáticos para renovar los que dan problemas. 
 
El Subdelegado de Centro, Hernán Álvarez, quiere agradecer la visita a Madrid realizada en el 
marco del aula Juan Luis Cebrián. En su opinión, se le ha dado una vuelta importante al Aula y 
está enfocada a que los estudiantes se enriquezcan de ella.  
Continúa exponiendo que la semana anterior se organizó y llevó a cabo desde el Consejo de 
Estudiantes las Jornadas de Comunicación, que fueron un éxito de asistencia. Quiere agradecer 
la colaboración del Equipo Decanal y del profesorado. También quiere recordar que 
próximamente, fuera del horario lectivo, se organizará en el patio de la Facultad un festival de 
murgas y de comparsas 
El Decano agradece las palabras del Subdelegado. Efectivamente, incide en que se quiere 
organizar actividades culturales en el patio de la Facultad de forma recurrente y, de este modo, 
darle vida a la Facultad. 
 
La profesora Cristina Faba quiere agradecer todas las acciones que se están realizando, tanto 
desde el Decanato, como del Consejo de Estudiantes, en la difusión de INDO.  Se ofrece a 
colaborar. 
El Decano le responde que cuenta con ella para todo lo que se lleva a cabo. 
 
 
 
B. ACUERDOS: 
 
Primero: Aprobación, por unanimidad, de informe favorable sobre solicitud de cambio de 
adscripción de centro de profesorado. 

Segundo: Aprobación, por unanimidad, de tutela académica y reserva de aula para curso/título 
propio. 

 
 
No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 10:58 horas del día 17 de febrero 
de 2023.  
 

Vº. Bº. 
EL PRESIDENTE 

 

SECRETARIO DOCENTE 
 

 

 

Fdo.: Daniel Martín Pena Fdo.: Javier Trabadela Robles 
 
 
 


